

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 070/Viernes 9 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El Parlamento Europeo y el terrorismo.](#)

DE LA PRENSA

- [Cuba y los sinvergüenzas mediáticos. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión del Editorial de Granma Defenderemos la verdad con nuestra moral y nuestros principios.](#) EFE/DPA/AP
- [Informa sobre convocatoria a marcha del 1ro. de Mayo.](#) AFP
- [Prueba dinámica del día 18 será momento clave para próximos comicios.](#)

XINHUA

- [Refiérense a criterios de Moratinos acerca de relaciones con la Isla.](#) EFE/AP
- [Socialistas españoles instan a impulsar diálogo con Cuba.](#) EFE
- [Periodistas nicaragüenses reiteran respaldo frente a campaña mediática.](#) PL
- [Diputados uruguayos divididos en torno a declaración relativa a los derechos humanos.](#) ANSA
- [Critica Embajador en RPDC campaña mediática internacional.](#) PL
- [Legisladores demócratas piden revisar política de Bush.](#) AP
- [Jueza norteamericana desestima demanda contra Bacardí por uso de marca Havana Club.](#) EFE
- [Fiscal de EE.UU. agradece "papel clave" de España para cerrar la BNG.](#) EFE
- [Arribará velero ruso con amplia exposición fotográfica.](#) AFP
- [Dona Cubarte fondo editorial a Casa Cultural del ALBA.](#) XINHUA
- [Finaliza Taller Internacional Cubasolar 2010.](#) XINHUA
- [Silvio encabezará concierto en Tribuna Antiimperialista.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Recibe Venezuela auto judicial por nexos ETA-FARC.](#) AP
- [Iniciará funciones Comisión de la Verdad sobre golpe de estado en Honduras.](#) ANSA
- [Pide EE.UU. regreso de Honduras a la OEA.](#) AFP
- [OEA expresa preocupación por carrera armamentista en América Latina.](#) DPA
- [Procesan en México a 11 agentes migratorios por tráfico de chinos.](#) AP
- [Consideran un éxito de Obama firma del tratado START.](#) DPA
- [China resalta importancia de reducción de armas nucleares.](#) XINHUA
- [Aumentan reclamos por desempleo en EE.UU.](#) AP.
- [CE considera que no ha llegado el momento de ayudar a Grecia.](#) EFE
- [Revueña en Kirguistán favorece intereses de Rusia.](#) AFP
- [Plantea Irán que si es atacado se enfrentará con tropas de EE.UU.](#) REUTERS

EL PARLAMENTO EUROPEO Y EL TERRORISMO

Todos los derechos humanos son iguales e inalienables. Sin embargo, el derecho a la vida y a la paz condicionan los restantes porque constituyen bienes jurídicos supremos: sin ellos pelagra la existencia humana. Hay quienes olvidan o silencian *ex profeso* que el terrorismo también condiciona la vida. Aunque (semejante a lo sucedido con los derechos humanos) tampoco países pobres y ricos coinciden en su codificación. Resulta indispensable reiterar que el terrorismo es todo acto que infunde temor o terror y constituye un flagelo que atenta contra los derechos humanos desde que las tribus, las etnias y las religiones, se rechazaron por primera vez.

La Santa Inquisición fue una manifestación terrorista. Durante la conquista y la colonización, las metrópolis aterrorizaron a los nativos de África, Asia y de nuestras tierras de América. El nazismo inició las prácticas más feroces del terrorismo de Estado, auxiliado por las mentiras goebbelianas que inauguraron la era del terrorismo mediático.

La infinidad de códigos adoptados no pueden proscribir el terrorismo, porque se precisa atajar y remediar sus orígenes. En los siglos XX y XXI el terrorismo ha proliferado y sus ejecutores han sofisticado los métodos. En tanto las Naciones Unidas han aprobado 14 convenciones con la finalidad de erradicarlo. Los cubanos sufrimos desde hace medio siglo constantes agresiones y actos terroristas.

Para los países desarrollados el socialismo, el tercermundismo, los movimientos nacional-liberadores, las protestas laborales o las manifestaciones ecologistas son clasificadas como acciones terroristas. Algunas legislaciones europeas aplican el concepto de terrorismo a los inmigrantes indeseados, a quienes defienden en las calles sus reivindicaciones sociales y salariales (Italia, Reino Unido y España, por ejemplo) o recién sancionaron bajo cargos terroristas a dos de quienes protestaron durante la Cumbre sobre el Cambio Climático, celebrada en Copenhague en diciembre de 2009.

El genocidio, el magnicidio, el bloqueo, el mercenarismo, la subversión, la instigación a la sublevación, el financiamiento y apología a grupos “opositores”, el ocultamiento de torturas y otros tratos crueles, humillantes o degradantes, transgreden las normas más elementales de los derechos humanos universales. Todos son actos terroristas.

Se supone que el Parlamento Europeo respete sus propios cánones. Sin embargo, el informe anual sobre los derechos humanos en el mundo, emitido en 2006, pedía al Consejo y a la Comisión de la Unión Europea que redoblasen los esfuerzos para que Estados Unidos –un aliado clave en la lucha antiterrorista- ratificara los estatutos de la Corte Penal Internacional (encargada de juzgar los delitos de lesa humanidad). En esa fecha recordaba la necesidad de que 6 países de la UE firmaran y 11 ratificaran la Convención para la prohibición del uso de la tortura. Lo más curioso es que en 2008 todavía faltaban 5: Grecia, Hungría, Letonia, Lituania y Eslovaquia y 11 no la habían ratificado (Alemania, Austria, Bélgica, Chipre, Finlandia, Francia, Italia, Luxemburgo, Países Bajos, Portugal y Rumania).

¿Qué hace el Parlamento Europeo respecto al terrorismo? La respuesta podría ser sencilla, pero su explicación no lo es: silencia lo que no conviene a las élites y magnifica los problemas en los países seleccionados. Su verdad reedita, mediante Resoluciones e informes, los tiempos de la Santa Inquisición, de las cruzadas y de la conquista de Nuestra América.

Como no le bastó la Resolución del 11 de marzo, el día 18 el presidente de la fracción del Partido Popular europeo del citado Parlamento, Joseph Daul, declaró: *La UE no puede tolerar el nuevo abuso contra las Damas de Blanco*”; y enfatizó “su defensa a quienes en Cuba arriesgan su vida para una transición pacífica hacia la democracia”. ¡Lástima que el ilustre parlamentario no pueda ocultar las fotos del terrorista Luis Posada Carriles, desfilando en Miami a favor de las laureadas Damas! Por si alguien lo ha olvidado, el citado terrorista es el autor intelectual de la voladura en Barbados de

un avión cubano que costó la muerte de 72 personas, el mismo torturador de la DISIP^[1] venezolana y el narcotraficante involucrado en el escándalo Irán-Contra. El Parlamento Europeo no parece recordarlo ¿alguien ha conocido alguna Resolución condenatoria del mayor terrorista, asesino a sueldo en nuestro Continente?

Días más tarde, el 25 de marzo, la Cumbre del Partido Popular Europeo emitió una Resolución donde se atribuyó “la vanguardia de la lucha por la libertad y la democracia en Cuba”, mientras encomiaba la supuesta “nueva política” del Presidente de Estados Unidos hacia nuestro país, abogando por profundizar el diálogo y la convergencia entre Washington y la UE; defendía la intromisión de la Oficina de Intereses estadounidense en La Habana en sus relaciones con los grupúsculos mercenarios; la vigencia de la Posición Común de la UE sobre Cuba y exhortaba a “involucrarse en una acción política cuyo objetivo es una transición pacífica a la democracia”. Cualquier semejanza con la Ley Helms-Burton no es una coincidencia.

Y ya que se habla de convergencias con Estados Unidos, nada más claro que la adopción en 2007, por parte de la Unión Europea, del listado de Washington sobre organizaciones y personalidades que considera terroristas. En la actualidad algunos países miembros de la UE analizan si también harán suya la nueva relación de Washington sobre países “promotores del terrorismo”. Un tanque pensante de la Unión analizaba que “sólo juntos pueden la UE y Estados Unidos persuadir y apoyar a los gobiernos en Afganistán y Pakistán, así como a algunos Estados africanos y mediorientales a reducir la actividad terrorista en sus territorios”.^[2] Huelgan los comentarios.

El silencio o la locuacidad del Parlamento Europeo –según sus motivaciones- conducen a reflexionar sobre su proselitismo terrorista en relación con Cuba, Venezuela y Bolivia, para solo referirnos a América Latina. Sin embargo, el Europarlamento, tan acucioso en instigar o juzgar a los demás, ha olvidado esta vez condenar el asesinato de cinco periodistas y varios dirigentes sindicales hondureños por fuerzas del nuevo gobierno, aceptado ya por la Unión Europea.

Desde luego, las manifestaciones de terrorismo de Estado, son ayudadas por fundaciones y tanques pensantes europeos titulados no gubernamentales, que auspician eventos para “resolver” nuestros asuntos internos. Destacan el Centro Internacional para la Transición Democrática de Budapest (ICDT), fundado en 2005 por Condolezza Rice; el Comité Internacional para la Democracia en Cuba (CIDC) inaugurado en Praga por José María Aznar, Václav Hável y Lech Walesa en 2006; la Asociación Española para una Transición en Cuba; la Unión Liberal Cubana, la Fundación Hispano Cubana y la Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES), todas radicadas en Madrid y alentadas ¿costeadas? por las agencias encargadas de subvertir a la Revolución Cubana.

Algunos dirigentes de partidos políticos, como el Popular Español cometen errores que evocan la colonización. Por ejemplo: su empeño por adoptar una Resolución condenatoria contra Cuba, rechazada por los restantes parlamentarios de ese país y que en realidad perseguía mantener la Posición Común. Al fracasar, el citado partido tuvo que conformarse con un documento del Ayuntamiento de Madrid, tan virulento que recuerda el “Aznaroso terrorismo anticubano”^[3], cuyo mentor figura como académico (subvencionado por la USAID^[4]) con vasto currículum que se pierde en las arenas y calles de Bagdad, después de que -junto a George W. Bush y Anthony Blair- decidieron la más genocida cruzada “antiterrorista” del actual siglo. El citado Aznar acaba de estrenar el Premio a la Libertad con su otorgamiento a la ex primera ministra británica, Margaret Thatcher, la misma que garantizó con sus cañoneras la “propiedad” de las Malvinas, de nuevo asediada con submarinos y aviones decididos a explotar el petróleo argentino.

Y para reafirmar su vocación terrorista, ahora el Partido Popular Español orchestra una campaña que intenta involucrar a Venezuela con la ETA, con vista a entorpecer las relaciones del gobierno español

con el hermano país. Al tiempo que el actual dirigente del partido, Mariano Rajoy acaba de visitar Colombia, ensalzando a su “gobernante amigo”, el mismo que acoge la proliferación de bases estadounidenses amenazantes contra nuestro continente.

No sería posible abarcar el espectro del terrorismo en el territorio de los 27 Estados de la UE. Un resumen arrojaría: la existencia de 174 centros de detención contra inmigrantes. ¿Y qué decir de la Resolución contra el totalitarismo adoptada en 2007, que execra a todos los que ejercieron cargos públicos durante el socialismo europeo? ¿Cómo ignorar la ley italiana clasificatoria de los gitanos bajo registros de su ADN y proscripción a zonas específicas? ¿Cómo entender el silencio cómplice y la justificación del genocidio cometido por su aliado israelí contra los palestinos? ¿Cómo excusar los maltratos y torturas durante los secuestros y prisión ilegales hacia y en Guantánamo, Abu Ghraib y Bagram? ¿Cómo justificar el asesinato de civiles por aviadores alemanes en Kunduz, Afganistán?

¿Dónde se juzgará a los agentes de seguridad británicos del MI 5^[5] que han compartido con sus aliados estadounidenses las torturas a los prisioneros? ¿Qué prerrogativas tienen los parlamentarios para impedir el lucrativo negocio de armas y equipos para la tortura que florece entre los 27? Son seguramente preguntas que quedarán sin respuesta del Parlamento.

La Unión Europea, que perfecciona cada día su institucionalización, ya ha unificado las sanciones mediante EUROJUST y mejora los mecanismos policiales con EUROPOL. EUROGENDFOR, una fuerza de intervención especial cuyo consejo de guerra lo componen los Ministros de Defensa y Seguridad de la UE, está facultada para decidir la intervención en un Estado miembro con vista a restituir el orden y la calma”, mediante autorización excepcional, civil o militar.^[6] Nada podría hacer el Parlamento Europeo al respecto, sino callar. Y es obvio, que en el convulso mundo donde cohabitan la crisis global, las guerras y la desigualdad, oponerse sería un frustrado intento.

No se escucha al Parlamento Europeo –tan diligente en censurar a los países no comunitarios- opinar sobre la actual huelga de hambre de 18 activistas saharauíes, presos en la cárcel marroquí de Tzmit. Como también ignoran y silencian el prolongado encierro en cárceles de su principal aliado (Estados Unidos) de los 5 Héroes cubanos, que mantienen su firme lucha contra el terrorismo.

Un renombrado estadista, a quien no puede acusarse de comunista ni tercermundista, sentenció: “La capacidad del hombre para cerrar los ojos es ilimitada...solo así se pueden explicar los horrores del nazismo”.^[7] Hoy, ante el terrorismo, otros cierran además sus labios y oídos, de los que apenas, se escapa el silencio...

¹DISIP: Departamento de seguridad venezolano durante los anteriores gobiernos.

²BRADY, HUGO. “Inteligencia, emergencias y política exterior: el papel de la UE en el contraterrorismo”. Centro para reformas europeas. ISBN 978 1901229912.8)

³CEE, informe 52, 7 de mayo de 2007.

⁴USAID: agencia estadounidense que costea actividades subversivas por vía mediático-cultural.

⁵MI 5: servicio militar de inteligencia británico, acusado de torturas en Guantánamo.

⁶EUROGENDFOR: Fuera de Gendarmería Europea, radicada en Vincenza, Italia (sitio donde se halla base militar estadounidense). Diseñada durante el ministerio de defensa francés, Michèle Alliot-Mari, para reprimir con mayor eficacia las manifestaciones crecientes.

⁷BRANDT, WILLY. Ex canciller federal alemán y presidente de la Internacional Socialista.

CUBA Y LOS SINVERGÜENZAS MEDIÁTICOS

Ángel Guerra Cabrera

La mentalidad colonialista de los editores del diario español El País no conoce límites y revela descarnadamente la penosa decadencia intelectual de quienes tripulan los pulpos mediáticos. "Raúl Castro se atrinchera contra el mundo", titula la nave insignia del Grupo Prisa, como si el mundo, la humanidad, se redujera a las elites gobernantes de Estados Unidos y Europa y sus sirvientes locales de los países "en desarrollo". Los pueblos no cuentan y menos si son "de color" y se rebelan contra los desmanes civilizatorios del capital en América Latina, Asia y África.

El País se refiere al discurso de Raúl Castro en el Congreso de los jóvenes comunistas, donde el presidente cubano precisó que Cuba no cederá "al chantaje de ningún país o conjunto de naciones, por poderosas que sean" en alusión al farisaico apoyo de la Unión Europea y Estados Unidos a las fantasiosas e inaceptables demandas de los huelguistas de hambre opositores, presos o en libertad, y la desvergonzada actitud de inculpar a Cuba por la muerte o el deterioro físico de esos individuos. ¿Concedería España lo más mínimo, por muy justa que fuera la petición, a un preso vasco en huelga de hambre, este sí genuinamente político? La Thatcher dejó morir sin contemplaciones a los patriotas irlandeses encabezados por Bobby Sands sin que, por cierto, se inmutara esa misma prensa "occidental" que lleva a cabo la campaña de calumnias, mentiras e infundios contra Cuba. Estados Unidos mantiene en prisión a los cinco antiterroristas cubanos recurriendo a una farsa judicial grotesca que viola su propia Constitución y leyes y esa misma prensa guarda silencio ante una violación tan flagrante del Estado de derecho. Como ante todos los crímenes imperialistas siempre. Ni una sola palabra sobre el genocidio fascista en Hiroshima, Vietnam, o el que se comete en las actuales guerras coloniales de Washington contra Iraq, Afganistán y Paquistán, apoyadas por la Unión Europea y en las que han perdido la vida centenares de miles de civiles muchas veces cobarde e impunemente asesinados o torturados por la soldadesca yanqui. Silencio sobre el genocidio en cámara lenta del pueblo palestino a manos de Israel y el despiadado bloqueo de Gaza. Silencio sobre los miles de millones de pobres y hambrientos en este planeta y la amenaza de extinción de la especie humana cuya única causa es el sistema capitalista. Claro, sería mucho pedir una condena del Parlamento Europeo a esos crímenes pues sólo le interesa denostar a los que desafían el orden establecido.

No puedo abstenerme de citar aquí una sentencia fulminante del cantautor Silvio Rodríguez: ...a cada instante se habla peor de Cuba, la mayoría de las veces sin fundamentos, sólo porque lo desean... los dueños de la llamada Gran Prensa y del 90 por ciento de Internet; los mismos sinvergüenzas que hace 50 años nos tienen bloqueados de todo menos de su sacrosanta información... en el reciente curso escolar sólo se han podido admitir dos estudiantes de piano en cada conservatorio cubano. No hace mucho podía entrar una docena... He aquí una "gloriosa hazaña" de ese bloqueo...

Si la revolución Cubana ha logrado sostenerse victoriosa frente a la desenfrenada hostilidad y al férreo cerco de Estados Unidos y de la burguesía internacional por más de medio siglo se debe a dos razones principales. Una es el apoyo popular a su liderazgo, y la otra, que nunca ha cedido un milímetro en cuestiones de principio, como sería el caso si accediera a las peticiones de los huelguistas de hambre de la exigua contrarrevolución interna que no representa a ningún sector del pueblo cubano, además de contar con el rechazo o la indiferencia de este. De Cuba se pueden lograr los más generosos gestos con buena voluntad pero nada desde posiciones de fuerza.

Cuba, por demás, está muy bien acompañada por la solidaridad de los pueblos del mundo, de una América Latina con gobiernos progresistas que impulsan su unidad e integración, de muchos de los más destacados intelectuales, artistas y luchadores sociales de nuestra América, Europa y Estados Unidos, que han firmado la declaración En Defensa de Cuba lanzada desde México por la Red En Defensa de la Humanidad en rechazo a la actitud arrogante e injerencista del Parlamento Europeo y

de todos cuantos atacan a la isla con doble rasero y tejado de vidrio desde el mendaz argumento de los derechos humanos.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 8 ABR (EFE).- El diario Granma, portavoz del Partido Comunista de Cuba, recopiló hoy en un editorial las acusaciones lanzadas en las últimas semanas por el Gobierno del general Raúl Castro contra EE.UU., Europa, medios internacionales y la disidencia tras la muerte del opositor preso Orlando Zapata.

"El imperio y sus aliados se han lanzado a una nueva cruzada para intentar demonizar a Cuba. Su poderosa maquinaria política y mediática ha puesto en marcha una colosal operación de engaño con el objetivo de desacreditar el proceso revolucionario, desestabilizar el país y provocar las condiciones para la destrucción de nuestro sistema social", dice el periódico.

El editorial, que cubre toda la portada y ha sido reproducido por otros medios informativos oficiales, insiste en calificar a los disidentes de "mercenarios" y "delincuentes comunes", incluidos el fallecido Zapata y el psicólogo Guillermo Fariñas, que lleva un mes y medio en huelga de hambre y sed.

Granma llama "show" al ayuno de Fariñas, hospitalizado desde mediados de marzo en la ciudad central de Santa Clara, y sostiene que las Damas de Blanco, familiares de 75 opositores apresados en 2003, "se prestan al juego enemigo y se sustentan con dólares salpicados de sangre cubana".

"Usan a sus mercenarios al antojo. Para obtener bochornosos dividendos políticos, los lanzan a la muerte, sin importarles un ápice verdaderamente esos seres humanos; como no les ha importado nunca tampoco la muerte de más de 3.000 cubanos por actos terroristas organizados y financiados desde EE.UU.", afirma.

Agrega que Washington, sus aliados europeos y la prensa internacional "invocan cínicamente los derechos humanos que han pisoteado y pisotean hoy impunemente en diversas partes del mundo".

"Acusan hipócritamente a la revolución de la muerte de una persona, preso común al que vistieron de político por obra y gracia de las campañas anticubanas y los cuantiosos recursos y medios que a ella se dedican", sostiene el diario del Partido Comunista, del que es primer secretario el ex presidente Fidel Castro.

Según el editorial, la revolución cubana "jamás ha asesinado, torturado o desaparecido a uno solo de sus enemigos" y siempre "ha actuado consecuentemente bajo principios éticos, políticos y morales".

"¿Pueden decir lo mismo los Gobiernos de Estados Unidos y de los países europeos que se desgañan criticando a Cuba y condenándola cual si fueran vírgenes vestales? ¿Qué pueden decir del millón de muertos en Iraq y las decenas de miles de víctimas en Afganistán por las guerras ilegales allí ejecutadas?", pregunta el periódico oficial.

"El imperio y sus aliados europeos -prosigue- concertan planes, coordinan el trabajo de sus servicios especiales, envían a sus diplomáticos a las calles a monitorear el trabajo de sus asalariados en la isla, incrementan los fondos para la subversión en Cuba".

"No cederemos jamás al chantaje, de ningún país o conjunto de naciones por poderosas que sean, pase lo que pase", señala el editorial, citando al general Castro, que también es el segundo secretario del único partido permitido en la isla.

LA HABANA, 8 ABR (DPA) - Cuba acusó hoy a Estados Unidos y la Unión Europea (UE) de lanzar una "nueva cruzada" para "demonizar" y "desestabilizar" su sistema social, en lo que califica de "colosal operación de engaño".

"El imperio y sus aliados se han lanzado a una nueva cruzada para intentar demonizar a Cuba. Su poderosa maquinaria política y mediática ha puesto en marcha una colosal operación de engaño con el objetivo de desacreditar su proceso revolucionario, y desestabilizar al país", denuncia el diario oficial "Granma".

Con el título de "Defenderemos la verdad con nuestra moral y nuestros principios", el órgano oficial del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) publica en su primera plana un extenso editorial que acusa a Estados Unidos y algunos gobiernos de Europa de "intentar desacreditar" su Revolución.

"Ahora centran su cínica campaña en un nuevo huelguista cuyos delitos comunes y actos contrarrevolucionarios fueron denunciados por 'Granma', a quien se le brinda toda la atención médica calificada", afirma.

Para el diario cubano, "se mundializa su show mientras se silencian cínicamente sus crueldades y antecedentes criminales, sus agresiones y amenazas de muerte a una doctora".

"Usan a sus mercenarios al antojo. Para obtener bochornosos dividendos políticos, los lanzan a la muerte, sin importarles un ápice verdaderamente esos seres humanos, como no les ha importado nunca tampoco la muerte de más de 3.000 cubanos por actos terroristas organizados y financiados desde Estados Unidos", denuncia "Granma".

Afirma que "Washington, sus aliados europeos y la prensa internacional invocan cínicamente los derechos humanos que han pisoteado y pisotean hoy impunemente en diversas partes del mundo".

"Acusan hipócritamente a la revolución de la muerte de una persona, preso común al que vistieron de político por obra y gracia de las campañas anticubanas y los cuantiosos recursos y medios que a ella se dedican", dice el matutino comunista.

"Granma" insiste en que la revolución cubana "jamás ha asesinado, torturado o desaparecido a uno solo de sus enemigos" y siempre "ha actuado consecuentemente bajo principios éticos, políticos y morales".

En este sentido pregunta: "¿Pueden decir lo mismo los gobiernos de Estados Unidos y de los países europeos que se desgañitan criticando a Cuba y condenándola cual si fueran vírgenes vestales?".

"Daremos la pelea con nuestras ideas, en nuestras calles y en todos los escenarios internacionales", señala el diario. El próximo 1 de mayo, cuando se realiza la marcha del Día de los Trabajadores, "recibirán de nuestro pueblo y sus trabajadores una contundente e inequívoca respuesta del apoyo a la Revolución".

LA HABANA (AP) _ En la tradicional movilización del 1 de mayo que conmemora el día del trabajador, Cuba rechazará lo que las autoridades llaman una campaña mediática internacional para desprestigiar a la revolución.

"El imperio y sus aliados se han lanzado a una nueva cruzada para intentar demonizar a Cuba", expresó un editorial del periódico Granma, órgano de difusión del Partido Comunista.

El artículo se refería a la cobertura periodística que recibió la muerte, derivada de una huelga de hambre, de un disidente y la conmemoración del séptimo aniversario del arresto de otros 75 opositores.

"Su poderosa maquinaria política y mediática ha puesto en marcha una colosal operación de engaño con el objetivo de desacreditar el proceso revolucionario, desestabilizar el país y provocar las condiciones para la destrucción de nuestro sistema social", expresó Granma.

Según las autoridades de la isla, el deceso en febrero de Orlando Zapata Tamayo fue usado por los anticastristas y grupos políticos de Estados Unidos y Europa para generar una campaña de opinión en materia de derechos humanos.

Raúl Castro dijo el fin de semana en un discurso que los mismos que critican a Cuba hacen la vista gorda sobre el "genocidio estadounidense en Irak" o tratan de ocultar sus problemas de derechos humanos básicos como falta de atención de salud.

En marzo, las llamadas "Damas de Blanco", esposas de los 75 disidentes juzgados en 2003 bajo acusaciones de recibir instrucciones y financiamiento desde el exterior para destruir a la revolución, realizaron una semana de marchas que fueron interceptadas por simpatizantes progubernamentales.

Una de las caminatas fue además interrumpida por policías mujeres uniformadas --sin armas-- que las metieron a un autobús y las llevaron a sus casas. Los altercados no dejaron heridos.

Para Granma se trata de una "invariable política de hostilidad y agresión constante" fomentada desde Estados Unidos a partir de los años 60 y que incluyó a lo largo de estas décadas desde intentos de invasión armada hasta planes de magnicidio.

El rotativo recordó que el presupuesto federal estadounidense destinó 20 millones de dólares este año a fomentar acciones para presionar a que haya cambios en el sistema comunista de la isla.

"Lo que les inquieta", expresó Granma, es el papel de la revolución en el continente, convertido en ejemplo contrario a los intereses de Washington.

Actualmente un segundo disidente, Guillermo Fariñas --quien recibe nutrición por vía artificial en un hospital-- aseguró que permanece en huelga de hambre.

LA HABANA, 8 ABR 2010 (AFP) - El gobierno cubano convocó este jueves a una masiva movilización en las calles el 1 de mayo en rechazo a lo que considera una "cruzada" de Estados Unidos y Europa para "demonizar" y desestabilizar al régimen socialista por las huelgas de hambre de opositores.

"¡El próximo 1 de Mayo recibirán de nuestro pueblo y sus trabajadores una contundente e inequívoca respuesta del apoyo a la Revolución!", subrayó un editorial de primera plana del diario oficial Granma, del gobernante Partido Comunista.

Las movilizaciones multitudinarias, instauradas por el líder comunista Fidel Castro desde el triunfo de la Revolución en 1959, habían desaparecido con la llegada de su hermano Raúl a la Presidencia en julio de 2006.

"Daremos la pelea con nuestras ideas, en nuestras calles y en todos los escenarios internacionales", anuncia Granma, al denunciar que "el imperio y sus aliados" realizan "una colosal operación de engaño" con la muerte en prisión, el 23 de febrero, del opositor Orlando Zapata, un albañil de 42 años, tras una huelga de hambre de 85 días.

Según Granma, en esa campaña Estados Unidos y sus aliados "usan a mercenarios a su antojo" y "los lanzan a la muerte", al referirse a la huelga de hambre que mantiene desde el 24 de febrero el periodista opositor y psicólogo Guillermo Fariñas, de 48 años, para exigir la excarcelación de 26 presos políticos enfermos.

La muerte de Zapata y la huelga de Fariñas, que Granma califica de "show" mundializado, provocaron una lluvia de críticas y condenas internacionales contra Cuba que, según el editorial, busca "desacreditar el proceso revolucionario y desestabilizar el país".

LA HABANA, 8 ABR (XINHUA) -- Las elecciones parciales del próximo 25 de abril mostrarán al mundo la unidad del pueblo cubano, expresó la presidenta de la Comisión Electoral Nacional (CEN), Ana María Mari Machado, destacaron hoy medios de la isla.

Los comicios "serán una digna respuesta a la campaña difamatoria orquestada contra Cuba por los círculos de poder del imperio (Estados Unidos) y sus acólitos", dijo Mari Machado al verificar la marcha del proceso en la provincia central de Villa Clara.

La consulta popular para elegir a los delegados a las asambleas municipales del Poder Popular se realizará en momentos en que Washington y Europa desarrollan una campaña mediática contra Cuba por supuestas violaciones de los derechos humanos.

La presidenta de la CEN valoró de satisfactoria la disposición para las elecciones, y destacó la importancia de intensificar la preparación de las autoridades que encabezan el proceso a todos los niveles, incluyendo la circunscripción (base).

Señaló que la prueba dinámica del próximo día 18 será un momento clave para comprobar cada detalle, en especial los aseguramientos logísticos y de recursos humanos, como las comunicaciones, la disposición de los colegios, las urnas y el transporte, entre otros.

Más de ocho millones de cubanos están convocados a los comicios para elegir a los 15.093 delegados que conformarán las 169 asambleas municipales de la isla.

En aquellas circunscripciones donde ninguno de los propuestos obtenga más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos, se realizará una segunda vuelta el 2 de mayo.

MADRID, 8 ABR (EFE).- El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, dijo hoy que sólo a través del diálogo con el régimen castrista es posible ayudar a la disidencia cubana, lograr la liberación de los presos políticos y tratar de resolver casos como el de la huelga de hambre del opositor Guillermo Fariñas.

Moratinos volvió a defender la necesidad de suavizar la posición común de la UE durante su comparecencia ante la Comisión de Asuntos Iberoamericanos del Senado español, en la que expuso los objetivos de la presidencia española de turno respecto a América Latina.

El ministro consideró "imprescindible" que haya una relación bilateral que establezca un diálogo con el régimen castrista y con todos los sectores de la sociedad civil, incluida la disidencia.

En su opinión, en esta línea están Estados Unidos y la mayoría de los países de América Latina, por lo que estimó necesario que la UE también dé el paso.

Insistió en que revisar la posición común, vigente desde 1996, no supondría una "concesión" o una actitud "complaciente" hacia las autoridades de La Habana, puesto que se seguiría exigiendo el respeto a los derechos humanos y la liberación de presos.

Moratinos consideró paradójico que la UE mantenga inalterada su política hacia Cuba desde hace trece años a pesar de que los socios europeos con intereses en la isla sí mantienen un diálogo crítico, como el caso de España.

También calificó de "raro" y "singular" que los Veintisiete sólo tengan una posición común con Cuba, cuando con países como China, Israel o Marruecos hay un marco de relación bilateral normalizado.

Según el titular de Exteriores, los casos del disidente Orlando Zapata, fallecido por huelga de hambre el pasado 23 de febrero, o el de Fariñas evidencian la necesidad de tener capacidad de interlocución con el régimen para buscar una solución.

Moratinos rechazó la petición de la principal fuerza de la oposición en España, el Partido Popular (PP), de invitar a los disidentes cubanos a la Embajada española en La Habana el día de la Fiesta Nacional el 12 de octubre.

Esta medida, advirtió, no resultaría eficaz y acarrearía "cortar cualquier puente de diálogo" con el régimen castrista.

"¿Es que cuando se invitaban a los disidentes se logró la liberación de algún preso?", recordó.

El ministro reconoció que está por ver si los líderes europeos aceptan cambiar la posición común el próximo mes de junio, cuando toca la revisión anual, aunque dejó claro que no se trata de una "prioridad" para la presidencia española de turno.

Moratinos aseguró que el Gobierno español ha recibido muchas muestras de agradecimiento de opositores cubanos, como las Damas de Blanco, por las gestiones que está haciendo para tratar de ayudar a Fariñas.

El ministro lamentó que no se quiera comprender la buena intención del Ejecutivo y el que se haga una "utilización partidista" del asunto de Cuba.

La senadora del PP María José de la Fuente se mostró partidaria de que la UE mantenga "una posición común", aunque hubiese alguna revisión en la vigente, instaurada en 1996 a iniciativa de su correligionario el ex presidente del Gobierno José María Aznar.

De la Fuente rechazó que cada país europeo tenga su propio marco de relaciones con el país caribeño y subrayó que "el diálogo en sí mismo no es un fin".

Tildó de "ambigua y poco clara" la postura del Gobierno español, al que le reprochó que "guardara silencio" el mismo día de la muerte de Zapata.

MADRID (AP) _ El canciller Miguel Ángel Moratinos defendió el jueves que España y la Unión Europea deben mantener un "diálogo crítico" con las autoridades y la sociedad cubanas, incluida la disidencia.

Moratinos aseguró que el gobierno español mantiene contactos con las dos partes en estos momentos difíciles en la isla, dijo, tras la muerte del opositor Orlando Zapata.

"Nuestro objetivo es mantener un diálogo crítico con el gobierno cubano y con todos los sectores", afirmó Moratinos durante una intervención en la Comisión de Asuntos Iberoamericanos del Senado.

El canciller manifestó que muchos opositores visitan la embajada española en La Habana y que algunos de ellos han agradecido el papel desempeñado por España en la huelga de hambre de Zapata y en la que mantiene actualmente Guillermo Fariñas.

Moratinos insistió una vez más en la necesidad de que la Unión Europea modifique su política hacia La Habana y supere la llamada Posición Común, un texto vigente desde 1996 que condiciona las relaciones plenas de Bruselas con Cuba a cambios en el sistema comunista de la isla.

El documento, que se revisará en junio como suele ser habitual, sólo puede ser modificado por unanimidad de los 27 socios europeos.

"No sé si (este cambio) lo aprobaremos en junio", afirmó Moratinos, dando a entender que será complicado alcanzar un consenso de todos los miembros.

En cualquier caso, el jefe de la diplomacia española reiteró que su propuesta pretende sustituir la Posición Común por algún tipo de acuerdo bilateral para que las autoridades cubanas adopten un compromiso más firme en áreas como la promoción de los derechos humanos, permitiendo por ejemplo visitas de representantes internacionales a sus cárceles.

Moratinos consideró que la superación de esta política no es una concesión al gobierno de Raúl y Fidel Castro, y recordó que es "un poco singular" que la única Posición Común que la UE mantiene con un tercer país sea con Cuba, mientras que tiene acuerdos vigentes con países como Vietnam, China, Marruecos e Israel.

MADRID, 8 ABR (EFE).- El gobernante Partido Socialista Obrero Español (PSOE) instó hoy al Ejecutivo a impulsar el diálogo con Cuba para conseguir, a corto plazo, la inmediata e incondicional liberación de todos los presos de conciencia, así como el final de la huelga de hambre de Guillermo Fariñas.

El PSOE hizo esta petición al Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero en una moción que presentó en el Senado, la cámara alta del Parlamento español.

La iniciativa incluye una condena a la "evitable y cruel" muerte del preso de conciencia Orlando Zapata y expresa su solidaridad y condolencia a su familia.

Los socialistas instan también al Gobierno español a conseguir de las autoridades de la isla el compromiso de que la Cruz Roja Internacional, así como el relator de la ONU de Derechos Humanos, puedan visitar las cárceles en las que se encuentran reclusos los presos políticos.

En la exposición de motivos, se señala que la estrecha relación entre los pueblos de España y Cuba ha supuesto un ejercicio de responsabilidad y compromiso por parte del Gobierno que ha contribuido a profundizar en la vida de los cubanos.

El grupo socialista informa de que la moción contará con el apoyo de todos los grupos, salvo del opositor Partido Popular (PP).

MANAGUA, 8 ABR (PL) La Unión de Periodistas de Nicaragua (UPN) reiteró hoy aquí su total respaldo a Cuba y condenó la campaña mediática desplegada desde Estados Unidos, Europa y otros países contra la Isla caribeña.

La UPN se suma al clamor mundial para que cese el acoso mediático contra el pueblo y el gobierno de Cuba, que dignamente, durante más de medio siglo, han librado una tenaz lucha por la defensa de su soberanía y su autodeterminación, expresa un comunicado divulgado por la organización que acoge a la mayor parte de los informadores nicaragüenses.

Los periodistas agrupados en la UPN exigimos respeto al derecho que tiene el pueblo cubano de ejercer su democracia libre de presiones y chantajes, añade el texto.

Asimismo, se solidariza con los periodistas cubanos, a quienes insta a no desmayar en la lucha por vencer el cerco mediático que pretenden imponer -dice- gobiernos y organizaciones de la derecha internacional, apoyados por medios de comunicación que, lejos de ser defensores de los derechos humanos de las personas, ponen en evidencia su carácter totalitario e intervencionista.

MONTEVIDEO, 8 (ANSA)- Los diputados uruguayos, que siguen divididos en torno a una declaración sobre la situación de derechos humanos en Cuba, analizarán el martes próximo en plenario tres textos centrados en la muerte del opositor Orlando Zapata tras una huelga de hambre de 85 días.

Tres declaraciones sobre la situación en Cuba -una por el oficialista Frente Amplio, de izquierda, y las dos restantes de los opositores Partido Nacional y Colorado, conservadores- serán debatidas la semana próxima, según resolvió el miércoles la Comisión de Asuntos Internacionales.

El proyecto promovido por la coalición de izquierda lamenta la muerte de Zapata, pero no condena al gobierno de La Habana mientras el texto impulsado por el Partido Nacional se solidariza con el pueblo cubano y "el reclamo de libertad y vigencia de los derechos humanos" en la isla.

En tanto la moción presentada por el diputado colorado Fernando Amado lamenta la muerte de Zapata y manifiesta preocupación "por el desmoronamiento del régimen cubano que, seguramente, irá generando la continuación de conflictos violentos y más muertes injustas e innecesarias".

Tras la muerte de Zapata en febrero iniciaron similar medida otros opositores al gobierno de Raúl Castro que desconoce el estatus de "presos políticos" en el país caribeño.

En especial preocupa la salud de uno de ellos, el psicólogo Guillermo Fariñas, quien se declaró dispuesto a llevar la protesta "hasta las últimas consecuencias".

PYONGYANG, 8 ABR (PL) Cuba condenó aquí la campaña mediática que se libra hoy contra la isla desde los centros de poder de Estados Unidos y Europa, la cual contrastó con el silencio de esas partes sobre el bloqueo y otros crímenes.

Quienes hoy atacan a Cuba han guardado cómplice silencio frente a las torturas en la llamada guerra contra el terrorismo, los vuelos clandestinos de la CIA y prestaron su territorio para la creación de cárceles secretas, recalcó en conferencia de prensa el embajador de la nación antillana en la República Popular Democrática de Corea (RPDC), José Manuel Galego Montano.

Recordó que tampoco esa prensa aboga por la libertad de los cinco antiterroristas cubanos injustamente encarcelados en Estados Unidos desde más de una década mediante un vil proceso judicial que ha erosionado aún más la credibilidad del sistema judicial norteamericano.

El jefe de la misión diplomática de Cuba aquí llamó al presidente Barack Obama a utilizar su facultad constitucional para poner en libertad de inmediato a los Cinco, como se les conoce internacionalmente, quienes solo intentaban impedir acciones de grupos terroristas contra la isla desde territorio de Estados Unidos.

Ante periodistas de los principales medios de prensa de este país y funcionarios de varios organismos gubernamentales, Galego explicó detalles de la referida campaña y aspectos de la política de bloqueo contra su nación, entre otros temas.

También saludó la celebración en agosto próximo del 50 aniversario de las relaciones entre la RPDC y Cuba, y expuso el amplio programa de actividades que se realizan por esa efeméride.

MIAMI (AP) _ Dos legisladores demócratas han pedido al gobierno estadounidense que revise una política del gobierno de George W. Bush que reorientaba la ayuda a Cuba a contratistas privados en vez de organizaciones no gubernamentales.

En 2008, el gobierno de Bush impulsó de forma discreta dos importantes contratos con empresas de desarrollo internacional en un intento de gastar una cifra récord de 45 millones de dólares para apoyar un cambio de régimen en Cuba.

Fue la primera vez que fondos cubanos fueron a parar a contratistas privados, marcando un esfuerzo para profesionalizar la ayuda estadounidense a los medios de comunicación independientes de la isla y la gente que se opone al gobierno comunista.

Dos años después _ en un momento en que el gobierno de Barack Obama se prepara para reautorizar los fondos para la democratización de Cuba _ es difícil ver dónde fue a parar el dinero o comprobar si los contratistas privados lograron mejores resultados que las fundaciones, universidades y organizaciones sin fines de lucro que eran antes las únicas responsables de distribuir esa ayuda.

Los miembros del Congreso empiezan a pedir más respuestas.

A finales de marzo, el senador John Kerry y el representante Howard Berman, presidente del Comité de Asuntos Exteriores de la cámara baja, retuvieron la ayuda de forma temporal.

"Estamos haciendo preguntas claras sobre fraude, despilfarro y lo que realmente funciona para beneficiar a los cubanos", dijo Berman, quien se opone al embargo cubano desde hace mucho tiempo.

Ni el Departamento de Estado ni la Agencia Estadounidense de Desarrollo Internacional, que controla la mayor parte de los fondos, respondieron a un pedido de Associated Press para obtener una copia de los contratos originales o propuestas. La notificación del Departamento de Estado al Congreso para renovar ambos contratos incluye un párrafo para cada propuesta. Los contratistas tampoco hablaron sobre cómo gastaron el dinero de los contribuyentes en Cuba.

En un pasado reciente, el control de estos programas por parte de nuestro comité desenmascaró enormes abusos de viajes para ir de compras o simplemente embolsarse cientos de miles de dólares de los contribuyentes", dijo Berman, refiriéndose a investigaciones previas sobre los fondos para Cuba.

El programa para Cuba se ha convertido "en una rara combinación de actividad abierta y encubierta", dijo Philip Peters, un experto en Cuba para el Instituto Lexington en Arlington, Virginia.

Creative Associates International, con sede en Washington, obtuvo el mayor contrato del gobierno, 6,5 millones de dólares en 2008, y ahora espera recibir otros 2,5 millones. La empresa no incluye a Cuba en su portal de Internet.

El gobierno de Obama considera una prioridad mejorar el acceso de los cubanos a Internet y otras formas de comunicación con el exterior, y ya se han registrado avances en este campo. Más blogueros cubanos independientes difunden sus pensamientos en Internet y más incidentes son reportados.

No está claro, sin embargo, si los contratistas privados tienen algo que ver con eso.

MIAMI (EE.UU.), 8 ABR (EFE).- La empresa Bacardí se congratuló hoy por la decisión de una jueza estadounidense de desestimar una demanda para impedirle que siga comercializando el ron "Havana Club" en Estados Unidos, interpuesta por Pernod Ricard USA, que distribuye internacionalmente esa marca salvo en este país.

"Bacardí USA aplaude hoy la decisión del tribunal a favor de que la compañía pueda embotellar, comercializar y ser propietaria de la marca 'Havana Club'", señaló un comunicado de la empresa sobre el fallo dictado este martes por la jueza Sue Robinson, de Delaware.

La jueza argumentó que la comercialización de la marca en EE.UU. preserva la legitimidad de la fórmula original del destilado, una receta creada por la familia de José Arechabala.

La familia Arechabala, quien creó este ron en 1935 y vendió los derechos a Bacardí posteriormente, exportó el aguardiente a Estados Unidos hasta que en 1960 el gobierno cubano confiscó la planta y la marca.

Hasta ahora el Havana Club de Bacardí, que es fabricado en Puerto Rico, mientras que el de Pernod se hace en Cuba, solo se vendía en "cantidades limitadas" en Florida.

Durante años Bacardí "ha defendido vigorosamente su posición" en oposición a las "alegaciones erróneas" presentadas por Pernod Ricard USA para paralizar la comercialización del "Havana Club" en EE.UU., señaló la empresa.

John Esposito, presidente de Bacardí USA, dijo que el fallo judicial protege la capacidad de la compañía para, de forma precisa, recrear el origen geográfico y la herencia cubana" de su ron y confirma que el "Havana Club" ha sido etiquetado sin engaño.

En ese sentido, explicó que el nombre y embotellado de la marca de ron "Havana Club" de Bacardi "conjura una imagen y un período histórico, una era, basada en la noche vibrante y elegante que traslada a los consumidores al tiempo en que fue creada".

La jueza señaló que la marca "Havana Club" producida por Bacardí USA "posee una herencia cubana" derivada de la primera receta de familia utilizada en Cuba allá en la década de 1930.

En el fallo de 22 páginas, Robinson argumentó que el etiquetado de este ron indican de forma "veraz y clara" que el ron se destila en Puerto Rico y no pretende inducir a engaño.

Asimismo, señaló que Pernod Ricard USA no presentó pruebas de que el Havana Club que hoy elabora Bacardí USA difiere significativamente del ron original que se producía antes de la Revolución cubana.

Pernod Ricard demandó en 2006 ante un tribunal de EE.UU. a la empresa "Bacardi USA", al considerar que no posee los derechos para su uso.

Las ventas del ron cubano "Havana Club" tuvieron un crecimiento del 13 por ciento en 2008 con un total de 3,4 millones de cajas comercializadas en 124 países, según anunciaron en febrero pasado ejecutivos de esa empresa mixta cubano-francesa (Cubaexport y Pernod Ricard).

MADRID, 8 ABR (EFE).- El fiscal general de EEUU, Eric Holder, aseguró hoy que aún no hay una decisión tomada sobre las identidades de todos los presos de la cárcel estadounidense de

Guantánamo (Cuba) que podrían ser acogidos en España, al tiempo que agradeció el "papel clave" del país ibérico a la hora de cerrar esa prisión.

En una rueda de prensa celebrada en la Embajada estadounidense en Madrid para hablar de su visita a España, Holder informó de que ambos gobiernos continúan trabajando para determinar qué presos son los más apropiados para ser trasladados a España.

El pasado 24 de febrero llegó a España el primer recluso de este penal, un ciudadano palestino que goza de un permiso legal de residencia, aunque el Gobierno español se ha mostrado dispuesto a acoger hasta cuatro presos más, como recordó el propio Holder.

"Quiero agradecer al Gobierno y al pueblo español sus esfuerzos para cerrar Guantánamo", subrayó el también secretario de Justicia de EEUU.

Preguntado por las posibles conexiones entre la organización terrorista ETA y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en Venezuela denunciadas por el juez español Eloy Velasco, Holder prefirió no comentar esos hipotéticos vínculos, aunque sí recordó que existen lazos entre grupos terroristas y las bandas del narcotráfico, tanto en Suramérica como en África.

Esa "alianza" entre terrorismo y narcotráfico es, para el fiscal general, una nueva amenaza global que sólo puede ser combatida cortando las vías de financiación de los grupos terroristas.

A preguntas de los periodistas, el secretario estadounidense de Justicia eludió pronunciarse también sobre la situación del juez español Baltasar Garzón, que tendrá que sentarse en el banquillo por un presunto delito de prevaricación, ya que no consideró "apropiado" hacer comentarios sobre asuntos internos españoles.

Holder sí admitió estar "al tanto" de las querellas que pesan en España sobre el magistrado, que logró fama internacional al procesar en 1998 al dictador chileno Augusto Pinochet.

El fiscal general de EEUU se entrevistará esta tarde con el presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero.

Ya mañana, Holder participará, junto a la secretaria de Seguridad Nacional norteamericana, Janet Napolitano, en la reunión ministerial Unión Europea (UE)-Estados Unidos para asuntos de Justicia e Interior, que se celebrará en el madrileño Palacio de El Pardo.

LA HABANA, 8 ABR 2010 (AFP) - El velero escuela ruso Kruzenshtern atracará el viernes en el Puerto de La Habana con dos exposiciones fotográficas a bordo, dedicadas a la revolución cubana y al 65 aniversario de la victoria soviética sobre el nazismo, informaron este jueves medios locales.

En el barco, considerado uno de los veleros más grandes del mundo -114,5 metros de largo y 14 de ancho-, "viajan dos relevantes muestras dedicadas a los aniversarios 51 de la Revolución" que llevó al poder a Fidel Castro en 1959 y al "65 de la Gran Guerra Patria (1939-1945)", dijo la Agencia de Información Nacional (AIN).

Destacó que el buque escuela de la armada de Rusia "trae 'El reportaje cubano: retratos bajo la mirada del tiempo', colección de 73 fotos que recogen momentos relevantes de la amistad" entre Cuba y la ex Unión Soviética (URSS).

La exposición incluye fotos del cubano Alberto Korda (1929-2001), autor de la imagen más reproducida del guerrillero argentino Ernesto Che Guevara; y de archivos de la agencia cubana Prensa Latina y la soviética TASS.

Moscú fue durante 30 años el principal sostén económico, político y militar de La Habana, pero en 1991 con la desaparición del bloque soviético se rompió la alianza. No fue sino a partir de 2005 que Cuba y Rusia empezaron un proceso de recomposición de sus nexos, coronado por visitas presidenciales.

En el marco de una relación más pragmática, el canciller ruso Serguei Lavrov visitó la isla en febrero y acordó con su par Bruno Rodríguez la celebración conjunta del 50 aniversario del establecimiento de los nexos diplomáticos entre Cuba y la URSS, que se cumplirá el 8 de mayo.

LA HABANA, 8 ABR (XINHUA) -- La editorial digital Cubarte donó su colección de títulos multimedia sobre la historia y cultura cubanas a la Casa Cultural de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), en La Habana.

En la donación se incluyen unas 20 obras dedicadas a personalidades como el cineasta Tomás Gutiérrez Alea, el pintor Wifredo Lam y el sacerdote Félix Varela, publicó hoy la prensa local.

También figuran publicaciones referidas a la pintura y la danza contemporánea de la isla, así como el Atlas Etnográfico de Cuba.

Vanguardia en el trabajo multimedia en Cuba, Cubarte surgió en 1994 con el apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Esta casa editora trabaja actualmente, entre otros proyectos, en la digitalización de varias de las más importantes revistas culturales cubanas, como "Orígenes".

LA HABANA, 8 ABR (XINHUA) -- El IX Taller Internacional Cubasolar 2010 concluye hoy sus debates en la oriental ciudad cubana de Bayamo, luego de cuatro jornadas que incluyeron sesiones teóricas y visitas a centros que usan fuentes renovables de energía.

Los más de un centenar de especialistas de 15 países presentes en el evento recorren este jueves comunidades del municipio Bartolomé Masó, provincia de Granma (747 kilómetros al este de La Habana), en las que se utiliza la energía solar e hidráulica.

Durante el foro se profundizó en la educación, cultura e información energética que requiere la humanidad para elevar su calidad de vida, preservar la naturaleza e independizarse de las energías no renovables.

Temas como seguridad alimentaria, defensa de una energía sustentable, austera y eficiente, el medio ambiente y el desarrollo sostenible, centraron la mayor parte de las discusiones.

En la cita participaron delegados de Argentina, México, Nicaragua, Perú, Estados Unidos, Canadá, Alemania, España e Italia, entre otras naciones.

LA HABANA, 8 ABR (EFE).- El cantautor Silvio Rodríguez abrirá el próximo sábado un "Concierto por la patria" que organiza el Gobierno cubano para repudiar las críticas de Estados Unidos, Europa, medios internacionales y disidentes a la situación de los derechos humanos en la isla, informaron hoy medios oficiales.

"El cantautor tendrá a su cargo el comienzo de un amplio espectáculo presentación de un nuevo disco, Segunda Cita, "fueran manipuladas" por medios de prensa extranjera, según Cubadebate.

Rodríguez dijo en aquella presentación, el pasado 26 de marzo, que en estos momentos Cuba "pide a gritos" la "revisión de montones de cosas, desde conceptos hasta instituciones".

Además del concierto en La Habana, que tendrá lugar en la Tribuna Antiimperialista del Malecón, conocida popularmente como "protestódromo", se organiza para el mismo sábado otro similar en la segunda ciudad de la isla, la oriental Santiago de Cuba.

Según el diario Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista, decenas de artistas manifestarán en los conciertos "su rechazo a la campaña mediática que en estos momentos pretende denigrar la realidad cubana".

El Gobierno y los medios oficiales -no hay otros en Cuba- han reaccionado con virulencia a las críticas estadounidenses, europeas y de otros países a la situación de los derechos humanos en la isla, que arreciaron tras la muerte en febrero del disidente Orlando Zapata al cabo de 85 días de huelga de hambre en la cárcel.

El presidente cubano, general Raúl Castro, afirmó el domingo pasado que su país prefiere "desaparecer" antes que aceptar el "chantaje" que le hacen Estados Unidos, Europa y la disidencia con "manipulaciones" sobre los derechos humanos.

"Este país jamás será doblegado. Antes prefiere desaparecer, como lo demostramos en 1962", dijo el gobernante en alusión a la llamada "Crisis de los misiles", el clímax de la Guerra Fría.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MADRID (AP) _ La cancillería española comunicó el jueves que las autoridades venezolanas dieron acuse de recibo por vía oficial del auto judicial que acusa al gobierno de Hugo Chávez de amparar una alianza entre el grupo vasco ETA y la guerrilla colombiana de las FARC.

El Ministerio de Exteriores español dijo que tras el acuse de recibo queda cumplimentada la fase diplomática de colaboración entre los dos países y que ahora corresponde a los responsables

judiciales de España y Venezuela concretar dicha colaboración en caso de que se detuviera a alguno de los 12 sospechosos que figuran en el auto.

"En el día de hoy (jueves) ha tenido entrada en este Ministerio el acuse de recibo de las autoridades venezolanas del auto del juez Eloy Velasco, que había sido remitido por vía diplomática a través de la embajada de España en Caracas", dijo la cancillería en un comunicado.

El pasado 1 de marzo, el juez de la Audiencia Nacional española Eloy Velasco hizo público un polémico escrito en el que acusa al ejecutivo de Chávez de colaborar con ETA y las FARC.

Según el escrito de Velasco, miembros de ETA y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia conspiraron para cometer atentados en Madrid contra el presidente colombiano, Álvaro Uribe, y su antecesor en el cargo Andrés Pastrana y compartieron entrenamiento en la selva venezolana con la connivencia de Chávez.

Caracas negó los señalamientos de Velasco, que provocaron un choque diplomático entre España y Venezuela. Después de un prolongado cruce de declaraciones a uno y otro lado del Atlántico, los dos gobiernos se comprometieron a esclarecer los hechos.

En el auto, Velasco imputó a 12 personas _seis activistas etarras y seis de las FARC_ varios delitos de terrorismo y cursó una orden internacional para su detención. Tanto ETA como las FARC son organizaciones consideradas terroristas por la Unión Europea.

La mayoría de los sospechosos, según el magistrado, se encuentran en Cuba y Venezuela o en paradero desconocido. Si finalmente son localizados y detenidos, el juez debería solicitar al gobierno español que iniciara los trámites para su extradición.

Según las autoridades venezolanas, un grupo de unos 30 vascos llegó al país en calidad de refugiados políticos y en varias etapas entre 1984 y 1993 bajo los gobiernos de los presidentes socialdemócratas Jaime Lusinchi (1984-1989) y de Carlos Andrés Pérez (1974-1979 y 1989-1993).

Desde mediados de la década de 1990, y de manera recurrente, la justicia española ha imputado a algunos de ellos por delitos que van desde asesinatos hasta robo y tenencia de armas. No obstante, por falta de pruebas, Venezuela ha rechazado repetidamente anteriores solicitudes españolas de extradición.

Caracas y Madrid tienen un acuerdo de extradición que data de 1989.

TEGUCIGALPA, 8 (ANSA) - El canciller de Honduras, Mario Canahuati, informó que la Comisión de la Verdad sobre el golpe de Estado será integrada el próximo martes e iniciará sus funciones el 29 de abril.

La Comisión de la Verdad investigará los hechos ocurridos antes y después del golpe de Estado que derrocó al entonces presidente Manuel Zelaya, el 28 de junio de 2009.

La Comisión la integrarán la rectora y ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, Julieta Castellanos y Jorge Omar Casco; el ex vicepresidente de Guatemala Eduardo Stein, el ex embajador de Canadá en Estados Unidos y en Cuba, Michael Kergin, y está por confirmarse la participación de la ex ministra de Justicia del Perú, María Amadilia Zavala.

Canahuati dijo que la comisión será financiada por Canadá, Estados Unidos, España, Japón y posiblemente Suecia, y tendrá la colaboración técnica de la Organización de Estados Americanos (OEA).

"El gobierno lo único que está haciendo es sirviendo de facilitador y de coordinador en este proyecto; hay independencia absoluta entre los miembros de la Comisión", indicó.

Stein estimó que entre octubre y noviembre se podrán terminar "las tareas de la comisión" y presentar a la ciudadanía "un informe final".

Los miembros de la comisión entrevistarán a los que apoyaron el golpe de Estado y a los opositores, y analizarán los informes de instituciones del Estado y de otros sectores sobre los hechos.

La Comisión de la Verdad será integrada en cumplimiento al Acuerdo de Tegucigalpa San José suscrito el 30 de octubre por los representantes del ex presidente Zelaya y del ex gobernante de facto Roberto Micheletti, y que el presidente Porfirio Lobo se comprometió respetar para lograr que su gobierno sea reconocido por la comunidad internacional y que Honduras sea reincorporada en la OEA.

CARTAGENA, COLOMBIA, 7 ABR 2010 (AFP) - Estados Unidos considera que Honduras ya reúne las condiciones para ser reintegrada plenamente en la Organización de Estados Americanos (OEA), declaró el miércoles en Colombia el responsable de la diplomacia estadounidense en la región, Arturo Valenzuela.

"Honduras debe regresar al seno de la OEA", dijo Valenzuela en la ciudad colombiana de Cartagena (1090 Km. al norte de Bogotá), durante un debate organizado por el Foro Económico Mundial Latinoamericano, en el que fue abordada la crisis hondureña, desatada por el golpe de Estado de 2009.

El funcionario estadounidense explicó que el nuevo presidente, Porfirio Lobo, ya cumplió con la mayoría de los requisitos exigidos para el reintegro de Honduras a la OEA, y citó los cambios operados en su cúpula militar, el nombramiento de una comisión de la verdad y la búsqueda de acuerdos de unidad nacional.

En marzo, la OEA indicó que enviaría a Tegucigalpa una comisión para verificar el cumplimiento de un acuerdo para superar la crisis, encabezada por el ex presidente chileno Ricardo Lagos y la secretaria de Trabajo estadounidense, Hilda Solís. Del resultado de estas gestiones dependerá que Honduras recupere su membresía plena en el seno de la Organización.

Honduras fue suspendida de la OEA luego del golpe de Estado que destituyó a Manuel Zelaya el 28 de junio de 2009. El gobierno de Porfirio Lobo, vencedor de las elecciones realizadas en noviembre del año pasado, lucha por obtener el reconocimiento pleno en la región desde que entró en funciones el 27 de enero.

La OEA realizará su Asamblea General anual del 6 al 8 de junio en Lima.

BOGOTÁ, 7 ABR (DPA) - El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, expresó hoy su preocupación por la creciente carrera armamentista de algunos países de América Latina, al tiempo que aseguró que esa situación puede alterar la seguridad regional.

"Es un tema que preocupa a algunos, en concreto el gobierno de Perú lo ha planteado como un tema de la próxima asamblea y espero que lo veamos ahí con objetividad, como podemos mejorar primero la transparencia en la compra de armamento, la claridad en cuanto a volumen del gasto militar", dijo Insulza a periodistas.

Las declaraciones del funcionario fueron hechas en el marco del Foro Económico Mundial para América Latina, que se desarrolla en la ciudad caribeña de Cartagena.

Según secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), la compra de armas que están realizando algunos países de la región debe ser abordada con claridad ante la comunidad internacional.

"Es un tema que hay que examinar con calma durante la asamblea general de la OEA", añadió.

El gobierno de Venezuela ha sido uno de los países que más armas a comprado argumentando que son para defender su soberanía de un posible ataque de Estados Unidos a través de Colombia.

Asimismo, Brasil anunció que comprará aviones de combate y submarinos a Francia. Otros cuatro países también anunciaron compra de armamento.

MEXICO (AP) _ Un juez federal determinó iniciar un proceso penal a 11 agentes migratorios mexicanos sospechosos de traficar indocumentados chinos, informó el jueves la Procuraduría General de la República (PGR).

Los agentes del Instituto Nacional de Migración (INM), adscritos al aeropuerto internacional de Cancún, un enclave turístico en el Caribe, son señalados de facilitar la entrada irregular de chinos a México, refirió la PGR en un comunicado.

Específicamente, los agentes migratorios son acusados de no cumplir la revisión de documentos indispensables para ingresar al país e incluso el uso de documentación falsa, principalmente visas, para dejarlos ingresar.

Los indocumentados chinos, refirió la PGR, eran transportados desde Beijing hacia Cancún, vía Italia y Cuba.

Diez de los agentes fueron detenidos en enero y uno más el 31 de marzo y serán procesados por el delito de tráfico de indocumentados calificado.

Cancún se encuentra a más de 1.600 kilómetros al este de la capital del país.

Las 11 personas son apenas una parte de varios agentes más detenidos en lo que va de 2010, aunque la Procuraduría no refirió si los otros fueron liberados o continúan bajo investigación.

El gobierno federal informó a principios de marzo que 10 agentes migratorios y tres empleados de líneas aéreas habían sido detenidos, mientras que en enero habían sido capturados otros 26 funcionarios del INM.

WASHINGTON MOSCÚ, 8 ABR (DPA) - La visión de Barack Obama de un mundo libre de armas nucleares podría estar convirtiéndose lentamente en realidad.

La firma hoy del nuevo tratado START para la reducción de armas estratégicas por parte del presidente de Estados Unidos y su par ruso, Dmitri Medvedev, es al menos el primer éxito real del mandatario norteamericano un año después de su llegada a la Casa Blanca.

En Rusia, en cambio, el también conocido como el "último tratado de la Guerra Fría" es visto sobre todo como el punto final a los enfrentamientos ideológicos entre Washington y Moscú.

El gobierno estadounidense dio especial importancia a la idea de que la ceremonia tuviera lugar en Praga, en la "ciudad dorada" donde Obama había anunciado sus grandes planes de desarme.

"El tratado START es un importante paso adelante, pero es sólo un paso de una viaje muy largo", dijo ahora el presidente norteamericano, casi exactamente un año después.

La próxima estación de ese viaje ya está prevista para la próxima semana en Washington, a donde Obama ha invitado a 47 jefes de Estado y de gobierno a hablar sobre posibles vías para impedir que grupos terroristas se hagan con armas atómicas en una cumbre nuclear.

El presidente de Estados Unidos repitió hoy varias veces que Rusia es un "socio importante" para su país. Medvedev y él se han puesto de acuerdo sobre muchos detalles en conversaciones telefónicas durante los últimos meses, dijo Obama.

En Praga pudo verse una vez más que ambos líderes políticos, más o menos de la misma edad y con el mismo aspecto juvenil, se entienden de maravilla. Una amplia sonrisa, una palmadita de ánimo, varios cuchicheos amigables que fueron más allá del protocolo, además de Obama deshaciéndose en halagos para su "amigo y socio".

"Sin su compromiso personal y su fuerte liderazgo no estaríamos hoy aquí", señaló el estadounidense respecto al presidente ruso, que en Moscú sigue siendo considerado el delfín de Putin.

Obama sabe que necesita el apoyo del Kremlin en la lucha contra la proliferación de las armas nucleares, pero sobre todo en el Consejo de Seguridad de la ONU, donde Washington quiere conseguir que se aprueben sanciones contra Irán.

Con el nuevo tratado de desarme Rusia se vuelve a sentir ahora por fin a la altura de su antiguo enemigo en tiempos de la Guerra Fría.

"El éxito es de ambos países y con ellos de todo el mundo", dijo Medvedev en Praga, disfrutando claramente su papel de gran estadista y de líder de una potencia mundial.

El presidente ruso no se cansaba de subrayar que el tratado no da prerrogativas a ninguna de las dos partes. El intercambio de informaciones y la destrucción de armas atómicas no fue siempre transparente en el pasado, apuntó, y "hemos aprendido de ello".

"Los estadounidenses se han dado cuenta que los rusos tienen su propia agenda respecto al START", dijo por su parte Dmitri Trenin, jefe del Centro Carnegie de Moscú.

La ventaja para Rusia es que Obama está mucho más supeditado a Moscú que viceversa, si es que el norteamericano quiere conseguir que su visión de desarme se convierta alguna vez en realidad. El Kremlin, por ello, puede permitirse apuntar a lo que considera el punto débil del tratado, los planes norteamericanos para construir un escudo antimisiles en Europa, que Rusia ve como una amenaza.

El tratado será cumplido sólo si el sistema no se convierte en una amenaza para las Fuerzas Armadas rusas, indicó Medvedev en Praga, que exigió para ello una confirmación por escrito. Obama no dudó en anunciar que Rusia y los Estados de la OTAN podrían ser incluidos en los planes.

El último impedimento podría ser la necesidad de que el START sea aprobado por los respectivos Parlamentos nacionales. Según expertos, eso podría ser una dificultad incluso mayor a las negociaciones para el texto del acuerdo.

Obama aseguró que intentará que el tratado sea aprobado aún este año por el Senado, pero los primeros vientos en contra ya están anunciados.

Algunos de los llamados "halcones" republicanos se niegan a la renuncia al "big stick", el "gran arma". Las visiones causarán previsiblemente aún dolores de cabeza a Obama.

BEIJING, 8 ABR (XINHUA) -- China respondió hoy jueves a la nueva estrategia nuclear de Estados Unidos recalcando que la continua reducción del arsenal nuclear de este país es importante para el desarme nuclear internacional y la paz mundial.

Estados Unidos publicó el martes la Revisión de la Postura Nuclear, en la que promete renunciar al uso de armas nucleares contra los países que no disponen de este tipo de armamento y cumplen con el Tratado de No Proliferación Nuclear (TPN).

"La Revisión de la Postura Nuclear de EEUU ha despertado un gran interés en la comunidad internacional y hemos tomado nota de las nuevas expresiones de la política nuclear del país norteamericano en este documento", indicó la portavoz de la cancillería china, Jiang Yu, durante una rueda de prensa.

Sin embargo, la administración de Obama no se compromete en este documento de 50 páginas a no utilizar armas nucleares antes de que lo hagan otros, tal y como lo estaban pidiendo algunos sectores progresistas.

"Es muy importante que EEUU, que tiene el mayor arsenal nuclear del mundo, continúe reduciendo sus armas nucleares de una forma significativa e irreversible y disminuir el papel que juegan las armas nucleares en su seguridad nacional para que el desarme nuclear sea completo y exhaustivo", indicó Jiang.

La portavoz reiteró que China siempre ha abogado por la estrategia de autodefensa y apuesta por la prohibición y destrucción total de las armas nucleares.

"China no será el primer país que recurra al uso de las armas nucleares en ningún momento y bajo ninguna circunstancia", aseguró Jiang, quien insistió en la "promesa incondicional" del país asiático de no usar o de no amenazar con el uso de armas nucleares a los Estados que no cuentan con este tipo de armamento o a las zonas libres de armas nucleares.

La funcionaria sostuvo que China seguirá manteniendo su capacidad nuclear en los niveles mínimos necesarios para garantizar la seguridad nacional.

"China nunca ha entrado ni entrará en ninguna carrera nuclear en ninguna forma", destacó la portavoz.

"China trabajará con la comunidad internacional para promover el proceso de desarme nuclear internacional", agregó Jiang.

La nueva estrategia nuclear de EEUU se ha publicado a pocos días de la Cumbre de Seguridad Nuclear, que se celebrará entre los días 12 y 13 de abril en Washington y contará con la asistencia del presidente chino, Hu Jintao.

WASHINGTON (AP) _ El número de estadounidenses recién despedidos que presentaron reclamos de beneficios por seguro de desempleo aumentó la semana pasada, indica que el mercado laboral sigue siendo precario pese a la recuperación económica.

El aumento podría deberse a las dificultades experimentadas por el Departamento del Trabajo al ajustar por temporalidad los reclamos debido al feriado de Pascua, que cada año cae en una semana diferente.

"Es un momento... imprevisible y los números varían mucho", reconoció un analista del departamento.

El Departamento de Trabajo dijo el jueves que los primeros reclamos aumentaron en 18.000 la semana que concluyó el 3 de abril, a 460.000. Los economistas habían pronosticado una merma de 435.000, según un sondeo de Thomson REUTERS.

Además, California cerró sus oficinas estatales el 31 de marzo por feriado, lo que seguramente limitó el número de reclamos. Sin ajustes por estacionalidad, los reclamos aumentaron en 6.500 a 415.000.

Los reclamos iniciales han disminuido en cuatro de las últimas seis semanas y muchos economistas creen que seguramente reanudarán pronto esa tendencia.

"No todo va en línea recta", comentó la economista Jennifer Lee, de la firma BMO Capital Markets. "Definitivamente no los datos sobre los reclamos".

Separadamente, las ventas al por menor subieron el mes pasado debido a un clima más bonancible y el feriado pascual.

Comercios como Target Corp., Macy's Inc., Gap Inc. y la firma matriz de Victoria's Secret, Limited Brands Inc. obtuvieron incrementos de dos dígitos y superaron los pronósticos de los analistas de Wall Street.

En general, las ventas en los comercios abiertos al menos por un año crecieron un 9% en marzo, según el índice de 31 minoristas recopilado por el Consejo Internacional de Centros Comerciales.

El promedio de cuatro semanas, que elimina las fluctuaciones, aumentó a 450.250. Hace dos semanas, el promedio cayó a su nivel más bajo desde septiembre del 2008, cuando Lehman Brothers quebró y arreció la crisis financiera.

Los reclamos semanales de beneficios por desempleo llegaron a 651.000 a fines de marzo del 2009.

Por otra parte, el Departamento del Trabajo dijo que las personas que siguen recibiendo beneficios por seguro de desempleo bajaron en 131.000 a 4,45 millones, el nivel más bajo desde diciembre del 2008.

BRUSELAS, 8 ABR (EFE).- La Comisión Europea (CE) considera que no ha llegado el momento de activar el mecanismo que acordaron los líderes de la zona euro con el fin de ayudar a Grecia a superar su grave crisis financiera.

Un portavoz del órgano ejecutivo de la UE ha asegurado hoy que, a juicio de la CE, "no hay verdadera evolución" en cuanto a la cuestión de saber si debería ponerse en marcha ya la ayuda financiera de los socios europeos a Grecia.

En su última cumbre, celebrada en Bruselas los días 25 y 26 de marzo, los gobernantes de la Eurozona se comprometieron a no permitir que Grecia caiga en bancarrota y acordaron los principios de un mecanismo de emergencia al que se recurriría, llegado el caso, si Atenas no puede seguir financiando normalmente su elevada deuda en el mercado.

Pese al acuerdo político de hace dos semanas, la presión sobre los bonos griegos continúa, lo mismo que la debilidad del euro.

"Estamos muy atentos a los diferentes comentarios que se hacen, y a la evolución de los mercados, pero para nosotros no son sino escenarios hipotéticos y especulaciones", ha afirmado hoy el portavoz de la CE Olivier Bailly.

En su opinión, "faltan muchos elementos" para que pueda plantearse la activación del mecanismo de emergencia, empezando por el hecho de que Grecia no ha solicitado formalmente que así sea.

Según el acuerdo del 25 de marzo, los socios del euro están dispuestos a conceder préstamos bilaterales coordinados en el marco de una operación conjunta en la que el Fondo Monetario Internacional (FMI) tendría una implicación "sustancial" y los europeos aportarían una financiación "mayoritaria".

Dicho mecanismo, cuyos detalles ya han sido estudiados pero no divulgados, sólo sería activado si el estado miembro afectado lo solicita y siempre que los dieciséis miembros de la Eurozona lo decidan "por unanimidad".

Según el portavoz de la CE, "no estamos aún en ese escenario".

"No sabemos si ocurrirá, cuándo ocurrirá, ni cuál será la situación del mercado financiero si llega a pedirse. No podemos responder por ahora", ha insistido Bailly.

El portavoz comunitario ha recordado, además, que el acuerdo de los líderes europeos prevé que la decisión sobre la activación de los préstamos se tome sobre la base de la evaluación que realizarían conjuntamente la Comisión Europea y el Banco Central Europeo.

La fuente ha rehusado dar una explicación a los movimientos de las últimas horas en los mercados, que se basan, ha dicho, en "informaciones variadas, fundadas o infundadas".

"Los mercados reaccionan a las especulaciones, pero no la Comisión Europea", ha zanjado.

Según algunos analistas, la situación reflejaría un auténtico pulso de los mercados a los gobiernos, porque los inversores no se creen que el mecanismo pueda llegar a funcionar nunca.

Para empezar, el acuerdo de los líderes no contiene ningún criterio cuantificable que permita predecir cuándo podría ser activado.

La declaración de los Dieciséis afirma que será un instrumento de "último recurso" al que se recurriría cuando "la financiación del mercado resulte insuficiente".

Además, los tipos de interés a los que deberán ser reembolsados los préstamos bilaterales no podrán contener "ningún elemento de subvención".

BISKEK, 8 ABR 2010 (AFP) - La caída del gobierno de Kirguistán hace resurgir la rivalidad entre Rusia y Estados Unidos, que tienen bases militares en este país estratégico de Asia central, cuya última revuelta favorece los intereses rusos en detrimento de los estadounidenses, estimaban los expertos este jueves.

Al día siguiente de los sangrientos enfrentamientos que obligaron al presidente Kurmanbek Bakiyev a huir de Biskek, la capital del país, el primer ministro ruso, Vladimir Putin, llamó por teléfono a la jefa del gobierno interino kirguiso Rosa Otunbayeva para transmitirle el apoyo de Moscú.

Putin "conoce la posición de la oposición en Kirguistán", explica Alexei Malachenko, del Centro Carnegie de Moscú.

"Rosa y sus colegas estuvieron de visita en Moscú hace aproximadamente un mes. Se reunieron con gente de Rusia Unida", el partido político en el poder dirigido por Putin, añadió Malachenko.

Además, la nueva dirigente interina de esta ex república soviética mantiene buenas relaciones con Putin, recalca Malachenko.

En cambio Estados Unidos y la Unión Europea fueron perdiendo su reputación al permanecer callados frente al autoritarismo de Bakiyev, el presidente contra el que se alzó la revuelta popular, destaca Alexander Cooley, profesor de la universidad Columbia de Nueva York.

"Estados Unidos y la UE son hoy los grandes perdedores. Los dos atenuaron sus críticas respecto a las prácticas políticas de corrupción del régimen de Bakiyev en nombre de la preservación de la estabilidad en el país", añadió Cooley.

La presencia de la base aérea estadounidense de Manas, por la que transitan cada mes unos 35.000 soldados norteamericanos de ida o de vuelta de Afganistán, es desde hace tiempo un punto de fricción entre Moscú y Washington.

El año pasado, Kirguistán decidió cerrar esta instalación después de que Moscú le propusiera una ayuda de más de 2.000 millones de dólares en préstamos.

Muchos observadores interpretaron el ofrecimiento como una señal de la irritación de Rusia por la presencia norteamericana en lo que considera su zona de influencia.

Pero, Biskek cambió de parecer una vez que Estados Unidos triplicó la cuantía del alquiler que pagaba por la base. Se consideró entonces esto como un revés para Rusia.

Moscú también posee una base militar en Kant, cerca de Biskek, y, según parece, planea abrir otra en el sur del país.

Aunque se descarta que el gobierno kirguiso interino modifique en lo inmediato su acuerdo con Estados Unidos sobre la base de Manas, "es probable que asistamos durante los próximos meses a una rescisión o a una renegociación de los contratos y de los pagos relacionados con las operaciones de esta base", predice Cooley.

TEHERAN, ABR 8 (REUTERS) - El presidente de Irán dijo el jueves que no rogará a los detractores del programa nuclear de Teherán para evitar las sanciones, mientras que Estados Unidos y Rusia dijeron que nuevas medidas podrían ser necesarias.

Mahmoud Ahmadinejad, quien calificó el miércoles al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, como un "cowboy" nuclearmente armado, dijo que Irán "intentaría transformar las sanciones en una oportunidad" más que cambiar su postura para evitarlas.

"No acogemos con agrado la idea de amenazas o sanciones, pero jamás imploraríamos a aquellos que nos amenazan con sanciones para revertir sus sanciones en contra nuestra", dijo según la agencia oficial de noticias IRNA.

Ahmadinejad realizó los comentarios mientras Obama y el presidente ruso, Dmitri Medvedev, firmaban un pacto de reducción de armas nucleares en Praga.

Ambos estaban "trabajando juntos en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para aprobar fuertes sanciones en contra de Irán", expresó Obama.

Medvedev dijo que no está contento con la postura iraní por su programa nuclear, que Occidente cree que apunta al desarrollo de armamento atómico.

"Teherán no está reaccionando a una serie de acuerdos constructivos de compromiso sugeridos. No podemos cerrar nuestros ojos a esto. Es por esto que no descarto que el Consejo de Seguridad tenga que examinar este tema nuevamente", dijo Medvedev a reporteros.

Obama busca persuadir a Rusia y China -ambos miembros permanentes del Consejo de Seguridad y que por ende tienen poder de veto- para que dejen su renuencia a establecer nuevas sanciones.

Probablemente su campaña continuará la próxima semana cuando tanto Medvedev como el presidente chino, Hu Jintao, asistan a una cumbre sobre seguridad nuclear en Washington.

ADVERTENCIA MILITAR

Mientras descartaba las amenazas de sanciones, Irán también advirtió que tomará acciones si se dan pasos militares en contra de su programa nuclear.

Después de varias advertencias señalando que se lanzaría contra Israel si es atacado desde allí, el jefe militar de Irán dijo el jueves que apuntaría a las fuerzas estadounidenses emplazadas en Oriente Medio ante un potencial ataque de Washington.

"Si Estados Unidos presenta a Irán una amenaza seria y toma alguna medida contra Irán, ninguno de los soldados estadounidenses que están actualmente en la región regresará con vida a Estados Unidos", dijo el mayor general Hassan Firouzabadi, citado por la agencia de noticias semi oficial Fars.

Las tropas estadounidenses se encuentran comprometidas en misiones en Irak y Afganistán, países que limitan con la república islámica.

En declaraciones realizadas a periodistas al margen de una ceremonia militar, Firouzabadi dijo que un ataque contra Irán también pondría en riesgo los suministros de petróleo.

"Si Estados Unidos quiere tener el petróleo de la región y sus mercados entonces los mercados de la región serán retirados de Estados Unidos y el control musulmán sobre el petróleo aumentará", dijo, según la emisora estatal IRIB.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
